

Excanciller peruano en contra de exclusión de Venezuela de Cumbre de las Américas



Lima, 20 mar (RHC) El excanciller peruano José García Belaúnde se declara en contra de la expulsión al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, a la Cumbre de las Américas de abril próximo por parte del gobierno actual de su país.

“La verdad que es la primera vez”, dijo el diplomático en una entrevista radial sobre la polémica decisión de la administración de Pedro Pablo Kuczynski de excluir al gobernante bolivariano de la cita continental, a realizarse el 13 y 14 de abril. Alegó que la exclusión de Maduro no viola ninguna regla porque no existe una normativa de las cumbres de las Américas y solo hay un entendimiento entre los países.

“Estas situaciones un poco anómalas ocurren porque no hay norma, hay ciertos entendimientos. Lo lógico sería que a partir de esta reunión, se establezcan las normas que deban regir las convocatorias y participación de las Cumbres”, sostuvo.

Insistió en atribuir el problema a la informalidad de la cumbre, señalando que llega a tal grado que el país anfitrión puede decidir la marginación de cualquier país.

La medida carece de consenso entre los participantes y solo cuenta con el respeto del Grupo de Lima, de gobiernos que como el peruano son contrarios a la administración venezolana.

García Belaúnde insistió en el argumentó de que la Cumbre de las Américas no es un mecanismo de la Organización de Estados Americanos (OEA), por lo que no se sujeta a las normas de esta, como las decisiones por consenso, lo que refutó el embajador de carrera Oswaldo de Rivero, citando el artículo 132 se la Carta de la OEA.

Mientras que el presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, se mostró contrario a la exclusión de Venezuela de la VIII Cumbre de las Américas, en una carta enviada a su homólogo peruano, Pedro Pablo Kuczynski.

Consideramos este acto contrario a los propósitos y principios de la Carta de las Naciones Unidas y a la Proclama de América Latina y el Caribe como zona de paz, expresó Ortega.

El mandatario se refirió al mensaje enviado por Kuczynski a Venezuela, en el que retira la invitación al presidente Nicolás Maduro.

En ese sentido afirmó que Perú, en su condición de Estado sede de la cumbre, no goza de la atribución de decidir quiénes son miembros y quiénes pueden participar.

“Todos somos miembros bajo el principio de igualdad entre los Estados”, aclaró Ortega en alusión a los acuerdos firmados con relación al evento.

El dignatario nicaragüense indicó que actos como este van en contra de los fundamentos jurídicos y políticos que sustentan las Cumbres de las Américas.

“Actuar de otra manera estaría fundando un mal precedente que nos llevaría a regular los procesos de integración bajo conductas arbitrarias, intolerantes y unilaterales”, subrayó.

En la misiva, con fecha 15 de marzo, Ortega solicita a Kuczynski “con mucho respeto” dejar sin efecto la carta del 13 de febrero enviada a Venezuela y reconocer el derecho de un Estado miembro de participar en la VIII Cumbre de las Américas.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/157998-excanciller-peruano-en-contra-de-exclusion-de-venezuela-de-cumbre-de-las-americas>



Radio Habana Cuba